
 

 

 

LIENS FRATERNELS 

Réf : * Lecture du Livre d’Isaïe   : 60, 1-6 
         * Psaume                            : 71 

         * Lecture de la lettre aux Éphésiens : 3, 2-3a . 5-6 

         * Évangile selon Saint Matthieu          : 2, 1-12 

Bulletin  n° 1258  du   07 janvier 2 024 

« Jésus, lumière pour tous les peuples »  

Dans ce  numéro… 
  

P. 2 :  Sainte Geneviève. 

P. 3 :  En route avec les mages ! 

 Venez, approchez-vous de la crèche où Dieu se manifeste dans la modestie. 

Aujourd’hui, trois mages attirent nos regards : ils sont un signe 

en leur personne même. Que voyons-nous ?  

 La tradition populaire nous éclaire : ce sont des rois, des 

mages venus de loin ; il y a un noir, un blanc et un jaune, un  

jeune, un homme mûr et un plus âgé. Au-delà de ces               

personnages, un message nous est donné. Autour de cette humble 

mangeoire, il y a une place pour tous : les riches, les pauvres, les 

païens, une place pour les Juifs, les étrangers et les gens du pays. 

Nous avons, là, une claire vision de l’Évangile, la Bonne Nouvelle qui s’adresse à 

tous les hommes, sans exception, hier, aujourd’hui et demain. La naissance de Jésus 

est  semblable à cet astre que voyait déjà dans le lointain le sage païen Balaam. C’est 

l’annonce d’une immense unité à laquelle tous sont invités. C’est la fête pour tout le 

monde, même si tous ne sont pas là. 

 Aujourd’hui, ne faisons pas de place aux statistiques qui inquiètent : fragilité 

de la foi, diminution du nombre de croyants, baisse de la participation aux liturgies 

dominicales : non, l’Épiphanie est une fête d’espérance en laquelle nous souhaitons, 

dans la foi, vivre l’unité et la paix, la justice et le bon droit. Les étoiles brillent pour 

tous, regardons-les avec les mages. Confiants, osons croire qu’elles sont là pour 

nous émerveiller, nous remplir de joie et nous faire espérer un monde meilleur. 

 Aujourd’hui, laissons-nous surprendre par notre Dieu, Celui-là même qui 

conduit à la crèche des hommes de la « périphérie » à la recherche d’un roi.      

Comment ce Jésus, vrai Dieu et vrai Homme justifie-t-il Sa royauté ? Ce Roi rejeté 

dans une crèche et qui sera couronné d’épines. En cette Épiphanie, offrons le     

meilleur de notre monde, non plus l’or, l’encens et la myrrhe mais ce que les     

hommes, les femmes et les jeunes d’aujourd’hui réalisent pour plus de justice,     

d’unité et de vérité, les sourires et les gestes fraternels vrais et n’excluant personne. 

Le plus beau cadeau que Dieu attend c’est nous-mêmes et nos cœurs capables     

d’amour, celui qui vient du Père, par le Fils et dans l’Esprit.  
 

Père Jean Marie TEXIER 



 Du côté de Dieu et des hommes : les signes des temps 
         
  

Sainte Geneviève   

  Née à Nanterre (près de   

Paris), vers 420, dans une famille  

gallo-romaine aisée, éduquée de façon  

chrétienne, Geneviève est remarquée, 

puis consacrée à Dieu alors jeune  

adolescente par l’évêque Saint      

Germain d’Auxerre.  

 Très pieuse, une croix 

sera son seul bijou, elle sera 

« épouse du Christ ».       

Intelligente, énergique,    

active, elle s’occupe des  

pauvres, soigne les malades, 

apaise les tensions ; mais 

c’est l’époque des hérésies, 

et des invasions barbares 

venant d’Asie. Voilà qu’en 

451, la horde des Huns, conduite par 

le terrible Attila, sème la terreur en 

déferlant sur la Gaule et menace    

Lutèce. Les habitants affolés        

cherchent à fuir, Geneviève les      

rassure, appelle à la prière, invoquant 

l’évêque Denis déclaré saint, et elle 

organise la résistance non sans mal. 

Finalement Attila change de direction.  

 Puis ce sont les Francs qui 

cherchent à conquérir Lutèce, venant 

du nord, ils montent le siège devant la 

ville ; Geneviève parvient à            

s’échapper par la Seine, rapporte des 

vivres par bateaux entiers. Les Francs 

lui pardonnent son escapade,          

reconnaissant son courage et son   

dévouement, puis Geneviève devient  
 

 

l’amie de la reine Clotilde, et ainsi  

elle  parvient à influencer le roi      

Clovis. C’est alors que Lutèce prend le 

nom de Paris,  devient capitale du 

royaume, et le souffle chrétien touche 

le roi Clovis. C’est par la victoire   

décisive de Tolbiac qu’il décide de se 

faire baptiser.  

 Geneviève est toujours 

active, soigne, enseigne, 

conseille, y compris les 

grands, elle organise le culte 

de Saint  Denis, lance la   

construction d’une église sur 

sa tombe, qui deviendra plus 

tard la prestigieuse basilique 

de Saint Denis, où sont       

enterrés les rois de France.  

 S a in te ,  hé ro ïne ,  C lovi s          

proclame Geneviève protectrice du 

royaume, et une basilique est érigée en 

son honneur sur la colline rive gauche 

qui deviendra le quartier latin. Lors 

des nombreuses épreuves que         

traversera Paris dans l’histoire, Sainte 

Geneviève sera toujours invoquée 

comme protectrice, on organise des 

pèlerinages entre Notre-Dame et la 

basilique Sainte Geneviève lors des 

épidémies et des guerres.  

 Femme de foi, de paix, femme 

politique, Geneviève est la sainte   

patronne vénérée des Parisiens, et  

aussi… des gendarmes !  
 

 Équipe du « Liens » 

 



   Nos pierres vivantes  Nos pierres vivantes  Nos pierres vivantes       

En route, avec les Mages   

 Ils ont observé..., non pas l’état de leur compte en banque, ni leur 

confort, mais le ciel ! Ils ont scruté les événements, intrigués, et cherché à    

comprendre, puis ils ont pris une décision : on part ! 

 Oui, il faut se lever, bouger, chercher, se mettre 

en route ; les paresseux, les attentistes laissent passer 

leur chance, dommage pour eux ! Et les voilà guidés 

par l’étoile (par l’Esprit). Ils prennent la route mais pas 

n’importe laquelle : celle qui mène à Jésus ! Quelle 

serait alors notre étoile, notre chemin à nous ?         

l’Évangile, les homélies ? les sacrements, la prière ? 

un coach à la mode ? les bonnes paroles, les conseils 

glanés autour de nous, tout ce qui redonne courage, 

qui invite au pardon, au dépassement de soi, à aller 

vers les autres par amour fraternel.  

 Mais il arrive que l’étoile disparaisse un temps : les événements nous   

déstabilisent, une épreuve passe, nous voilà perdus, désemparés. Mais ne restons 

pas là à pleurer sur nos malheurs, allons nous renseigner, trouver de l’aide… et 

voilà que l’étoile réapparaît dans nos vies, tout va mieux de nouveau, mais les 

expériences passées, les rencontres, nous ont appris à être prudents. Ainsi les 

Mages auprès d’Hérode ont dû se sentir manipulés. Méfiance : il y a des Hérode

(s) contemporains : trop de belles paroles, trop d’empressement est suspect, les 

œuvres ne sont pas au rendez-vous. Soyons vigilants, et méfions-nous des anté-

christs qui fleurissent partout, Jésus nous avait prévenus.  

 Enfin la rencontre avec Jésus les plonge dans l’Adoration, ils sont touchés, 

se prosternent humblement devant cet enfant, bel acte de Foi ! Et ils offrent des 

cadeaux somptueux : l’or des rois, l’encens pour Dieu, la myrrhe du sacrifice qui 

suivra. Et nous ? qu’offrons-nous de somptueux à Jésus ? sans doute le plus beau 

cadeau : nos cœurs, nos vies, totalement consacrés à Lui ! 

 Puis les Mages repartent par un autre chemin, parce qu’en effet, quand on 

a rencontré Jésus, on ne peut plus vivre comme avant, comme des chiens fous, 

on s’écarte de ceux qui cherchaient à nous égarer, et on garde le cap ! celui de la 

foi active, comme un chemin vers la sainteté.  

 

P. LABASLE 



FUNÉRAILLES  ( Prévenir avant 7h30. ) 

 En  cas d’urgence  (obsèques, sacrement des malades…),                    

les familles concernées sont priées de s’adresser à leur paroisse respective,                   

aux numéros : 0262 27 00 33 pour Saint-François de Sales - Centre      

0262 44 76 73 ou 0262 27 92 84 (QUE pour les funérailles) pour Trois-Mares           

0262 27 63 04 ou 0262 57 12 15 (QUE pour les funérailles) pour paroisse du 12ème.  

 NOS INFORMATIONS 

Communauté du Chemin Neuf 
CAMP 14-18 ans    14-19 janvier 2024 à l’Aumônerie du Tampon 

Contact : 0693 47 77 04 ou  f 1418REUNON 

Don du sang 
Le lundi 15 janvier 2024 à la cure de Trois-Mares de 8h30 à 13h00 (entrée face à 

l’école Vincent Séry). Prendre rendez-vous en ligne : dondesang.efs.sante.fr ou 

tél : 0262 90 53 07 / 0262 90 53 92. 

 Prière de saint Augustin pour L’Épiphanie 
 

Viens, montre-Toi à moi, je Te verrai, Toi, la Joie de mon cœur.  
 

Je Te connaîtrai comme Tu me connais. 

Je Te verrai, Lumière de mes yeux. 

Viens, montre-Toi à moi, je Te verrai, Toi, la Joie de mon cœur. 
 

Je Te trouverai enfin, ô mon Dieu, 

je Te retiendrai, Toi que je désire. 

Viens, montre-Toi à moi, je Te verrai, Toi, la Joie de mon cœur. 
 

Illumine mes yeux, ô Lumière divine, 

que je ne voie plus les vanités... 

Viens, montre-Toi à moi, je Te verrai, Toi, la Joie de mon cœur. 
 

Donne-moi un cœur qui pense à Toi, 

une intelligence qui Te comprenne... 

Viens, montre-Toi à moi, je Te verrai, Toi, la Joie de mon cœur. 
 

Approche-toi de Lui, et sois illuminé ! 
 

Fais-moi venir à Toi, ô Christ, 

Toi sans qui personne ne va au Père. 

Approche-toi de Lui, et sois illuminé ! 
 

Je veux être toujours auprès de Toi, 

que ta Lumière chasse mes ténèbres ! 

Approche-toi de Lui, et sois illuminé !  

La Fraternité M et Vie 
Vous invite à un temps de prière le jeudi 11 janvier 2024 à l’église de la Chatoire 

à 18h00. 

https://www.la-croix.com/

